loisirs

Amis de La Martinerie : le musée bientôt inauguré

Les travaux de rénovation qui accueille la maison départementale de la mémoire militaire touche à leur fin et l'association parvient toujours à mobiliser.

es heures de bénévolat: plus de 20.000, le nombre d'adhérents qui pourrait franchir les quatre cents cette année, le nombre de mois d'ici l'ouverture officielle: moins de douze. Le seul « compteur » des Amis de La Martinerie qui ne soit pas en positif pour cette année 2019, ce serait sans doute celui du nombre d'heures de sommeil de son président, Jean-Jacques Bérenguier, et des bénévoles.

Ces derniers s'investissent, depuis quatre ans, dans le projet de maison départementale de la mémoire miliaire. « Ça a été une année exceptionnelle mais stressante », résume Jean-Jacques Bérenguier.

L'assemblée générale a eu lieu salle Barbillat-Touraine, lundi, et a été l'occasion d'officialiser l'inauguration imminente du musée « que nous espérons pour le second semestre 2020 ».

Des Américains et des dons

C'est un chantier de plus de 400.000 € qui a connu des déboires mais aussi de bonnes nouvelles à l'image du bouclage financier qui a eu lieu en toute fin d'année 2019 avec une subvention de la Région s'élevant à 260.000 €. « Nous avons déjà cinq salles équipées et nous continuons les aménagements



Le président a annoncé l'inauguration du musée de la mémoire militaire pour novembre 2020.

au fur et à mesure. » L'association est donc ouverte à toute forme de dons, qu'ils soient patrimoniaux ou en nature, Jean-Jacques Bérenguier donne un exemple : « Un électricien, rencontré lors d'une compétition au centre national de tir, nous a offerts près de 2.000 € de matériel. »

En parallèle, d'autres formes de dons se font, tout au long de l'année, grâce à la collaboration de l'association Insert jeunes qui, lorsqu'elle est appelée pour vider des appartements, garde l'œil ouvert sur des objets qui pourraient intéresser le musée. « C'est comme cela que nous avons pu exposer certains uniformes. »

En parallèle, les Amis de La Martinerie reçoivent de plus en plus de groupes et d'associations qui veulent visiter ses salles. « Nous avons de nombreuses demandes d'Américains qui souhaitent notamment voir l'hôpital, là où ils sont nés », détaille le président. Les sollicitations ne manquent pas et les volontaires non plus. Le nombre d'adhérents est même en légère croissance pour ce début 2020. « Au total, La Martinerie, ce sont

350.000 militaires qui y sont passés. » Un vivier d'anciens qui contribue à animer le site, avec des investissements parfois considérables, tel ce bénévole qui compte, à lui seul, 126 jours de présence sur le site

A.L.B.

Le musée est ouvert en accès libre tous les mercredis, route du régiment Normandie Niemen, de 8 h 30 à 11 h 30. Renseignements et contact sur le site : www.les-amis-du-site-militaire -de-la-martinerie.org